

La FEMP reafirma su compromiso con la reconstrucción local de Ucrania

“Seguimos a disposición, con todos nuestros medios, para colaborar en cualquier tipo de actuación, también en la reconstrucción de las ciudades afectadas por la guerra en Ucrania”. Así lo aseguró el Presidente de Relaciones Internacionales de la FEMP en “La Cumbre de los Alcaldes: Las ciudades unidas para el futuro”.



J. Sánchez

El Presidente de la Comisión de Relaciones Internacionales de la FEMP, Javier Ayala, intervino en “La Cumbre de los Alcaldes: Las ciudades unidas para el futuro”, celebrada en Kiev, para abordar la asistencia para la reconstrucción de posguerra de las comunidades y regiones ucranianas.

Durante su intervención, Ayala reafirmó el compromiso y solidaridad de la FEMP que, desde el primer momento, ha colaborado *“en cuantas acciones fuesen necesarias para ayudar al pueblo ucraniano”*. Un compromiso de los Gobiernos Locales en España que, explicó, se ha materializado en *“las labores de acogida a los ciudadanos y ciudadanas ucranianas desplazados a nuestro país y mediante las donaciones de fondos a través de las organizaciones humanitarias”*, en el marco de la Cooperación Internacional Española.

Con motivo de la celebración de este Encuentro, el Presidente de la Comisión de



Relaciones Internacionales de la FEMP reiteró, como consta en la Declaración Institucional aprobada por la FEMP el 25 de febrero del año 2022, *“la condena a los ataques perpetrados en diversas*

ciudades ucranianas”, así como *“el despliegue militar desencadenado por el Gobierno ruso y al cese inmediato de la agresión y la retirada de los efectivos militares rusos desplegados en Ucrania”*.

Además, reafirmó el respaldo de la FEMP a “todas las iniciativas encaminadas a la restitución del derecho internacional vulnerado unilateralmente”, así como a su “defensa y fortalecimiento como elemento central del orden mundial acordado por los principales organismos europeos e internacionales”. Y recordó la disposición de la Federación al Gobierno de España para “colaborar, con todos nuestros medios, en cualquier tipo de actuación, también en la reconstrucción de las ciudades afectadas”.

Antes de concluir, Ayala destacó la firma del Convenio de Colaboración con la Asociación Ucraniana de Ciudades (AUC) para “abordar acciones de solidaridad y cooperación con los gobiernos locales ucranianos dirigidas a paliar los efectos de la guerra en sus pueblos y ciudades”. Una colaboración que, señaló, “será el marco para la cooperación en el proceso de recuperación y reconstrucción de las ciudades ucranianas” y que constituye “la vía más eficaz para canalizar ayuda de técnicos y expertos en las distintas tareas de reconstrucción, como urbanismo y patrimonio histórico”.

Ayala finalizó su intervención reiterando “el compromiso y la contribución de los Gobiernos Locales Españoles a la Defensa de los Valores Europeos y los Derechos Humanos”, en línea con lo manifestado en la Declaración Institucional aprobada por la Junta de Gobierno de la FEMP con motivo del 44 Aniversario de la Constitución Española, el pasado 6 de diciembre.

Declaración Institucional

Esta cumbre concluyó con el borrador de una Declaración que cuenta con el apoyo de diferentes representantes de los Gobiernos Locales de todo el mundo. Una declaración que condena la guerra de la Federación Rusa contra Ucrania, que ha provocado la destrucción de infraestructuras sociales, críticas e industriales, escuelas, guarderías, hospitales, instalaciones deportivas, sitios del patrimonio cultural, edificios. Además las ciudades y los pueblos de Dnipropetrovsk, Donetsk, Zhytomyr, Zaporizhzhia, Kyiv, Luhansk, Mykolaiv, Sumy, Kharkiv, Kherson y



Chernihiv, han sufrido daños irreparables para la situación ecológica de Ucrania y de la región de Chernihiv y Europa en su conjunto, incluidas las aguas de los mares Negro y de Azov.

Desde “la grave preocupación por los enormes daños resultados de la agresión rusa contra Ucrania” y “el apoyo a las comunidades y regiones de Ucrania en el proceso de su restauración, reconstrucción de las consecuencias de la guerra, su desarrollo económico, social y cultural”. La Declaración señala la disposición para “apoyar la iniciativa de proporcionar asistencia coordinada política, financiera, experta y técnica para la reconstrucción de posguerra de las comunidades y regiones ucranianas, y promover el establecimiento de relaciones de asociación (mecenazgo) entre comunidades y regiones de los países del mundo y comunidades y regiones afectadas de Ucrania, en particular, pero no exclusivamente”.

Entre los principales objetivos de la declaración se recogen:

- Desarrollar una visión conjunta del desarrollo local y regional sostenible, que garantice la promoción de la creación de ciudades, pueblos y aldeas verdes, seguros, energéticamente eficientes, inclusivos, prósperos y confortables en proceso de reconstrucción, donde se garantice la igualdad de derechos para todos los residentes.

- Garantizar el respeto del principio del Estado de Derecho asegurando la transparencia de la cooperación entre las comunidades asociadas.
- Promover la afirmación del respeto del papel de la autonomía, el apoyo a la construcción y el desarrollo del potencial de las regiones y ciudades, pueblos y aldeas.
- Implicar a los ciudadanos, a las pequeñas y medianas empresas locales, a la sociedad civil y a todas las demás partes interesadas en el proceso de reconstrucción, tener en cuenta sus aspiraciones de desarrollo local y garantizar los principios de igualdad y protagonismo, que son clave para la reconstrucción posbélica de una sociedad democrática.

La Declaración pretende hacer un llamamiento a los líderes de los Gobiernos Locales de todo el mundo para “que movilicen la cooperación directa con la parte ucraniana para su apoyo en función de las necesidades” y reconoce “la especial importancia de unirnos en torno a los valores de la democracia y la libertad, declaramos nuestra determinación, mediante esfuerzos conjuntos, para ayudar a construir un futuro pacífico, democrático y próspero, promover el establecimiento de una paz global, justa y sostenible en Ucrania para garantizar la seguridad internacional y la estabilidad de todo el mundo”.